

## **BAB IV**

### **GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN**

#### **A. Gambaran Umum Lokasi**

##### **1. Karakteristik Lokasi**

###### **a. Demografi**

Desa Lolong merupakan salah satu desa yang terletak di Kecamatan Karanganyar Kabupaten Pekalongan. Desa Lolong berada di daerah perbukitan, berada di ketinggian 250 mdpl dan luas wilayah 613.616 Ha. Desa Lolong terbagi menjadi lima dusun yaitu dusun Lolong, dusun Sampel, dusun Karangrejo, dusun Sirukun dan dusun Wonomulyo. Adapun batasan wilayah desa Lolong adalah sebagai berikut :

**Tabel 4.1**  
Batasan Wilayah Desa Lolong

<b>Batas</b>	<b>Desa/Kelurahan</b>	<b>Kecamatan</b>
Utara	Legokkalong	Karanganyar
Selatan	Mendolo	Lebakbarang
Timur	Pedawang	Karanganyar
Barat	Karanggondang	Karanganyar

Sumber : Profil Desa Lolong 2016

Jarak desa Lolong dengan Kecamatan Karanganyar sekitar 5 Km, sedangkan untuk jarak dengan ibukota Kabupaten Pekalongan sekitar 10 Km.

b. Iklim

Berdasarkan letak topologinya desa Lolong berada di perbukitan dengan ketinggian 250 meter diatas permukaan laut. Memiliki jumlah bulan hujan sebanyak 9 bulan dengan kelembapan 30% dan memiliki suhu rata-rata harian 30°C. Dengan demikian hawa disekitar desa Lolong masih sejuk dan asri disebabkan berdekatan dengan hutan lindung.

c. Kependudukan

**Tabel 4.2**  
Jumlah Penduduk Di Desa Lolong

Jumlah laki-laki	1038 Jiwa
Jumlah perempuan	969 Jiwa
Jumlah total	2007 Jiwa
Jumlah kepala keluarga	554 KK
Kepadatan Penduduk	305,75 /Ha

Sumber : Profil Desa Lolong 2016

Berdasarkan tabel 4.2 dapat dijelaskan bahwa jumlah penduduk desa Lolong adalah 2007 jiwa dengan rincian laki-laki sebanyak 1038 jiwa dan perempuan sebanyak 969 jiwa. Dengan jumlah kepala keluarga sebanyak 554 KK, kepadatan penduduk yang terjadi di desa Lolong adalah 305,75 jiwa / Km. Sedangkan untuk laju pertumbuhan penduduk desa Lolong adalah untuk laki-laki sebesar 1,73 % sedangkan untuk perempuan sebesar 1,86 % dan secara keseluruhan sebesar 1,8 %.

**Tabel 4.3**  
Jumlah Penduduk Desa Lolong Berdasarkan Usia

No	Usia	Laki-laki	Perempuan	Jumlah
1	0 – 5	86	88	174
2	6 – 12	111	105	216
3	13 - 25	217	218	435
4	26 - 50	319	303	622
5	>50	305	255	560
Jumlah		1038	969	2007

Sumber : Profil Desa Lolong 2016

Berdasarkan tabel 4.3 menunjukkan bahwa jumlah laki-laki lebih banyak daripada perempuan. Dan jumlah penduduk dalam usia produktif yaitu 26 sampai 50 tahun mendominasi struktur kependudukan di desa Lolong ini yaitu sebesar 622 jiwa dengan rincian laki-laki sebanyak 319 jiwa dan perempuan sebanyak 303 jiwa.

## 2. Gambaran Umum Lolong Adventure

### a. Latar Belakang Terbentuknya Lolong Adventure

Lolong Adventure adalah sebuah kelompok pecinta alam yang dikelola oleh para pemuda Desa Lolong, Kecamatan Karanganyar, Kabupaten Pekalongan Provinsi Jawa Tengah. Kelompok ini mulai dibentuk pada tanggal 11 Mei 2011 yang diinisiasi oleh 6 orang pemuda yang kemudian melakukan *study banding* ke wisata *rafting* di sungai Elo Magelang hingga akhirnya mendapat dukungan dari pemerintah setempat untuk mulai mengembangkan wisata *rafting* di sungai Sengkarang Lolong dan terdaftar di kementrian hukum dan HAM sejak Agustus 2017.

Adapun tujuan dari kelompok ini adalah untuk melatih para pemuda supaya bisa memanfaatkan potensi alam sekitar serta dapat mensejahterakan warga disekitarnya pula.

Seiring dengan perkembangan pariwisata di wilayah Kabupaten Pekalongan, sampai sekarang telah melahirkan beberapa *cluster* pariwisata di Kabupaten Pekalongan. Hal tersebut didukung oleh potensi alam di Kabupaten Pekalongan yang dapat dikembangkan menjadi tempat tujuan wisata yang menarik.

Salah satu potensi wisata alam di Kabupaten Pekalongan adalah kawasan desa wisata Lolong. Desa Lolong mempunyai potensi alam berupa sungai, air terjun, serta pemandangan alam yang menarik. Potensi tersebut dapat dikembangkan menjadi tujuan wisata yang maju apabila dikelola dengan baik oleh masyarakat dan didukung dari pemerintah kabupaten maupun pihak lain yang berkenan membantu kemajuan pariwisata Lolong.

Secara geografis desa Lolong dilewati oleh sungai Sengkarang yang menyimpan potensi sebagai wahana wisata air yang menantang yang salah satunya adalah wisata arung jeram (*rafting*). Oleh karena itu, masyarakat desa Lolong, khususnya pemuda berupaya memanfaatkan sungai Sengkarang menjadi wahana wisata arung jeram, dengan membentuk organisasi kepemudaan yang bertugas mengelola wisata alam tersebut.

Organisasi tersebut diberi nama Perkumpulan LOLONG ADVENTURE.

b. Visi Misi Lolong Adventure

1) Visi

Menjadi petualangan, pariwisata, dan konservasi alam yang dapat memberikan pembelajaran luar ruang yang berkualitas, bermanfaat dan nilai guna untuk masyarakat dan lingkungan semuanya.

2) Misi

- a) Mengembangkan dan memanfaatkan segala potensi alam yang ada, guna kesejahteraan masyarakat dan pelestarian alam.
- b) Memberikan pelayanan dengan berdasarkan keamanan dan kenyamanan dalam berwisata alam dan berpetualang.
- c) Menambah ketersediaan alat dan prasarana pendukung kegiatan wisata Lolong Adventure.
- d) Menjadikan Lolong Adventure sebagai destinasi wisata yang menarik di Kabupaten Pekalongan.

c. Badan Hukum Lolong Adventure

Untuk menjadi suatu organisasi yang legal dan berbadan hukum maka Lolong Adventure mengajukan pengesahan badan hukum kepada Menteri Hukum dan Hak Asasi Manusia Republik Indonesia. Dan mendapatkan surat keputusan Menteri Hukum dan

Hak Asasi Manusia Republik Indonesia **NOMOR AHU-0011736.AH.01.TAHUN 2017** tentang Pengesahan Pendirian Badan Hukum Perkumpulan Lolong Adventure pada Agustus 2017.

Selain itu untuk jaminan keamanan dan kenyamanan wisatawan Lolong Adventure juga mengajukan ijin penggunaan sumber daya air dengan **NOMOR.616/12396/2017** Tentang Penggunaan Sumber Daya Air Sebagai Media Untuk Arung Jeram Di Sungai Sengkarang, Kabupaten Pekalongan.

d. Struktur Organisasi Lolong Adventure

Adapun struktur kepengurusan organisasi Lolong Adventure adalah sebagai berikut :

**Tabel 4.4**  
Struktur Kepengurusan Lolong Adventure

<b>A.</b>	<b>STEERING COMMITE</b>	M. Khoirul Fasya M. Abu Tholib
<b>B.</b>	<b>ORGANIZING COMMITE</b>	
	1. Ketua	Maman Firmansyah
	2. Sekretaris	M. Khoerul Basyar, S.Sos
	3. Bendahara	Nadlirin, S.Pd.SD
	4. Humas	Eko Wiharjo
		Fathurohman
<b>C.</b>	<b>TECHNICAL COMMITE</b>	
	1. Koordinator Lapangan	M. Bukhori
	2. Koordinator Peralatan & Sarpras	M. Zaenuri
		Sopar Nurohim
<b>D.</b>	<b>ANGGOTA</b>	
		1. Mushonep Nadhihin 2. M. Afiudin 3. M. Abdul Basit 4. Ahmad Gilar Santoso 5. M. Salim Wibowo 6. Faizin Rismawan 7. M. Faizin 8. Dwi Ristanto 9. Trimo Haji 10. Imamudin 11. Al Munor 12. M. Makrufin 13. Hanif Sopani 14. Porwanto

Sumber : Lolong Adventure

e. Produk-Produk Wisata Lolong Adventure dan Datar Harga

Lolong Adventure menyediakan wahana wisata yang identik dengan petualangan dan alam sebab disekitar Lolong potensi sumber daya alamnya yang melimpah dan dapat dijadikan wisata alam. Adapun produk wisata utama yang ditawarkan Lolong

Adventure adalah *rafting* atau arung jeram, dan beberapa produk wisata pendukung lainnya seperti *tubing*, *outbond*, *jungle tracking* dan *camping*.

1) *Rafting* atau Arung Jeram

Arung jeram ini merupakan produk wisata yang utama dan pertama yang ditawarkan oleh Lolong Adventure. Dengan memanfaatkan potensi sungai Sengkarang yang dapat digunakan untuk *rafting* inilah yang menjadi daya tarik wisatawan. Dilengkapi dengan pemandu tersertifikasi dan peralatan yang memadai sejak awalnya menjadikan *rafting* produk unggulan di Lolong Adventure. *Rafting* yang disediakan ada dua jarak tempuh yaitu jarak tempuh 9 Km dan 12 Km.

2) *Tubing*

Produk *tubing* ini sebagai alternatif yang digunakan apabila musim kemarau tiba yang berakibat debit air menurun sehingga untuk wisata *rafting* tidak bisa dilakukan. Untuk memberikan kepuasan bagi wisatawan yang ingin tetap bermain dengan air maka diganti menjadi wisata *tubing*. Hampir sama dengan *rafting* hanya saja media yang digunakan adalah ban bagian dalam untuk menikmati jeram sungai Sengkarang. *Tubing* yang dapat ditawarkan ada dua jenis yaitu dengan jarak 400 Meter dan 3 Km.



### 3) *Camping dan Outbond*

*Camping* dan *outbond* ini biasanya dilakukan berupa paketan yaitu apabila ada perusahaan atau suatu organisasi akan melakukan *gathering*. Apabila wisatawan akan bermalam maka akan *camping* di area buper dengan tenda-tenda yang tersedia dan ada api unggun, kemudian di pagi harinya akan dilanjutkan *outbond* dan *rafting*. Namun jika tidak bermalam biasanya acara *gathering* diawali dengan *outbond* kemudian lanjut *rafting*.

### 4) *Junggle Tracking*

*Junggle tracking* merupakan kegiatan berpetualang menyusuri bukit dan hutan Lolong yang tujuan akhirnya adalah *curug* Lowo dan gua Lowo yang berada di dalam hutan Lolong. Kegiatan ini sampai sekarang biasanya digunakan bagi mahasiswa pencinta alam untuk pendidikan dasar bagi anggota baru atau diminati oleh orang-orang yang suka akan tantangan berpetualang.

Adapun daftar harga setiap produknya adalah sebagai berikut :

**Tabel 4.5**  
Daftar Harga Produk Wisata Lolong Adventure

No.	Nama Produk	Fasilitas	Harga Per Orang
1	<i>Rafting</i> 12 Km	Jarak tempuh 12 Km, <i>rafting equipment, guide, rescue team</i> , asuransi, dokumentasi, air mineral dan snack serta transportasi lokal	Rp. 180.000
2	<i>Rafting</i> 9 Km	Jarak tempuh 9 Km, <i>rafting equipment, guide, rescue team</i> , asuransi, dokumentasi, air mineral dan snack serta transportasi lokal	Rp. 150.000
3	<i>Tubing</i> 3 Km	Jarak tempuh 3 Km, <i>guide, rescue team</i> , asuransi, dokumentasi, air mineral dan transportasi lokal	Rp. 60.000
4	<i>Tubing</i> 400 M	Jarak tempuh 3 Km, <i>guide, rescue team</i> , asuransi dan dokumentasi	Rp. 30.000
5	<i>Camping</i>	<i>Camping ground river</i> , tenda doom, matras, <i>sleeping bag</i> , lampu tenda, kamar mandi	Rp. 75.000
6	<i>Outbond</i>	Dokumentasi, asuransi, <i>guide safety equipment, game</i>	Rp. 15.000

Sumber : Lolong Adventure per januari 2018

#### f. Aksesibilitas Lolong Adventure

##### 1) Kondisi Jalan

Jalan menuju Lolong Adventure sudah berupa jalan aspal yang panjangnya kurang lebih 4 Km. Kondisi jalan masih baik, disaat mulai memasuki kawana wisata Lolong wisatawan akan disuguhi jalan yang naik turun dan berkelok ditambah disepanjang jalan ditumbuhi pohon durian dipadukan dengan pohon pinus yang memberikan suasana yang asri dan menyejukkan.

## 2) Jarak

Jarak merupakan salah satu hal yang menjadi pertimbangan bagi para wisatawan untuk berkunjung. Lokasi Lolong Adventure jauh dari pusat kota/kabupaten hal itu merupakan keuntungan dan kelemahan bagi Lolong Adventure sendiri. Adapun jarak Lolong Adventure dengan lokasi-lokasi penting :

**Tabel 4.6**  
Jarak Menuju Lolong Adventure

No	Lokasi	Jarak (Km)
1	Jarak ke ibu kota kecamatan	5
2	Jarak ke pemerintah kota	22
3	Jarak ke ibu kota pemerintahan	10
4	Jarak ke ibu kota provinsi	125
5	SPBU	7
6	Rumah sakit	6

Sumber : Profil desa Lolong 2016

Dari tabel diatas menunjukkan bahwa lokasi Lolong Adventure kurang strategis disebabkan jarak wisata Lolong Adventure dengan lokasi-lokasi penting cukup jauh.

## 3) Transportasi

Transportasi umum menuju kawasan wisata Lolong sangat sulit ditemukan. Berdasarkan data profil desa Lolong 2016 menunjukkan beberapa jenis angkutan umum yang ada di Lolong adalah sebagai berikut :

**Tabel 4.7**  
Transportasi Umum Menuju Lolong Adventure

No	Jenis Transportasi Umum	Keterangan
1	Bus umum	Tidak Ada
2	Truck umum	Tidak Ada
3	Angkutan Per-Desa/Kelurahan	Ada
4	Ojek	Ada
5	Delman/bendi/cidomz	Tidak Ada
6	Becak	Tidak Ada
7	Kereta api	Tidak Ada

Sumber : Profil Desa Lolong 2016

Dari tabel diatas menunjukkan sangat jarang sekali ada transportasi umum menuju Lolong Adventure hal ini menandakan akses yang cukup sulit untuk wisatawan yang menggunakan transportasi umum. Selama ini memang yang berkunjung sebagian besar menggunakan kendaraan pribadi ataupun transportasi umum yang sudah disewa sebelumnya.